

C'est à la fois surprenant, de voir tous ces horizons variés depuis lesquels nous venons pour rendre hommage à Clément et finalement pas du tout car il n'y avait aucune frontière à sa gentillesse, sa générosité et à son dévouement, qu'il offrait à tous sans distinction. Des gens parfois rencontrés juste un instant, mais qui avaient à sa rencontre la grâce d'être surpris par ce qu'il était et ce qu'il apportait. Il fréquentait tellement de mondes différents et variés, avec lesquels il liait des cercles où il rayonnait toujours de sa bienveillance, de son intérêt, de sa curiosité pour les autres.

Chaque année grâce aux graines semées par les soins de Thierry et Violaine, nous nous retrouvions à la fête d'été chez eux à Bruxelles-linkebeek, un eden pour les cœurs et âmes d'enfants que nous sommes restés et qui là-bas, battaient le plein régime. C'est là que nous nous sommes connus et que nous nous sommes liés d'amitié, de musique, de danses, de rassemblement intergénérationnels interculturels, nous nous embarquions dans des aventures tout aussi folles qu'heureuses où enfants et grands refaisions le monde avec nos contributions pleines de bonheurs et peines partagées qui restent aujourd'hui... **le souvenir de ces choses essentielles, où ton visage apparaît bien dedans mon cher Clément.**

C'était un fils un frère et un père aimant de toute son âme, à vous Christian et Babette, frères et sœur, avec vous ses enfants, et avec vous tous je partage la peine de ne plus l'avoir parmi nous.

Même si je sais que tu as connu des moments difficiles ces derniers mois, ce qui compte c'est que tes proches savent à quel point tu les aimais et que nous puissions leur rappeler à quel point ils étaient présents dans chacun de tes battements de cœur. Ce qui compte c'est de se rappeler qui tu étais et que tu étais à l'image du monde que tu aimais, de tes idéaux, de l'enfant en toi que tu as toujours préservé.

C'était un musicien doué au cœur nomade, son talent aimait se conjuguer en partageant la scène et les notes en fanfare avec le plus de monde possible. Il avait le souci constant de mettre à l'aise n'importe quel musicien du plus débutant au plus confirmé gardant le même plaisir à jouer avec l'un ou l'autre...

Vous tous ici hocherez de la tête pour dire oui quand je vous parlerai du sens du collectif de l'altruisme hors normes, de l'empathie incommensurable, extraordinaire dont Clément nous a gratifiés.

Il a toujours cherché le positif chez tout le monde. Cette valeur cardinale qui l'animait sur laquelle s'appuyait ou se posait ses décisions, sa vie, et parfois peine et douleur, elle porte un nom. C'est l'humanisme.

Voir le potentiel de chaque personne, pour Clément, c'était la pierre angulaire de toutes ses mises en relations avec l'autre et le monde. C'est un humanisme qui le rendait accueillant de tout et tous sans aucun préjugé.

Nous tous ici qui avons fait l'expérience de la personnalité solaire de Clément, y avons gagné bien plus qu'une connaissance, un collègue, un partenaire de scène, un compagnon de tendresse ou un pote, mais bien un véritable ami, et plus encore

Je vous invite à nous voir toutes et tous ici comme les pièces d'un puzzle possédant chacune un vécu, une expérience particulière toujours authentique avec Clément et une des belles parts de ce qu'il est et de ce qu'il sera toujours pour nous.

Je vous invite encore à le garder en vie au milieu de nous en faisant nôtre sa belle valeur d'humanité. Gardons le contact. Échangeons, parlons rions, pleurons, allons vers les autres en souriant, avec la même belle curiosité altruiste dont il nous a montré l'exemple...

Gardons parmi nous son image bienveillante en nous rassemblant, nous les pièces du puzzle et formons ensemble le portrait de son bel héritage, notre bel héritage car il n'appartient pas à un seul mais à nous tous...